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メールアドレスに関する調査のお願い
　本会では、会員の皆様へ各種情報を迅速にお伝えするため、メールの活用を推進しています。
　つきましては、貴組合のメールアドレス及びご担当者のお名前をお知らせいただきたくお願
い申し上げます。
　なお、メールアドレスの調査はこれまでも実施していますが、より多くの会員のアドレスを
把握させていただきたく、ご協力をお願いいたします。
　次の事項を記載の上、メールまたは FAXでご連絡いただけるようお願いいたします。
※　既にご回答されている組合は、返信不要です。

組 合 名

組合アドレス
※文書担当

ご担当者名

※返信先：�北海道中小企業団体中央会　企画情報部�
（1）メール：cyousa@h-chuokai.or.jp�
（2）�F��A��X�：011-271-1109



　業界や地域における長年の優れたご功績によって、令和6年春の叙勲・褒章を受章された本会関係
者をご紹介します。栄えある受章を心からお祝いし、今後ますますのご隆盛をお祈りします。

旭日双光章

浅山　廣司　氏
札幌中央信用組合　理事・顧問

本会常任理事

旭日双光章

髙橋　克弘　氏
十勝信用組合　理事会長
本会理事・十勝副支部長

旭日単光章

田村　昇　氏
北海道十勝みやげ名店会協同組合　理事長

瑞宝双光章

川西　悟　氏
登別ガス協同組合　元理事長

旭日単光章

山田　政功　氏
帯広工業団地協同組合　元理事

藍綬褒章

三津橋　英実　氏
下川事業協同組合　理事長

黄綬褒章

臼井　呉行　氏
協同組合日専連とかち　理事長
本会副会長・十勝支部長

※役職は、受章時の役職を記載しております。

おめでとうございます
春の叙勲・褒章

～本会関係者7名が栄誉に輝く～
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札幌市

花フェスタ札幌実行委員会

花フェスタ 2024 札幌
6月 22 日（土）～30 日（日）
10：00～18：00（最終日は 17：00 終了）

花フェスタは赤レンガ庁舎や北大植物園など、
花が魅力の名所にあふれる「札幌」というまち
を象徴するイベントです。農業高校生のガーデ
ニングコンテストの作品や花き・園芸関連用品
の販売、飲食店の出店もあります。
開催場所 ： 札幌・大通公園　4～8丁目
問合せ先 ： 札幌運営事務局　080-6067-2275

札幌市
札幌四番街商店街振興組合

四番街まつり
7月7日（日）

当日は「さっぽろホコテン」開催日で、札幌駅
前通スクランブル交差点にて「ステージパ
フォーマンス」を行います。中央分離帯での縁
日など、四番街商店街でゆったり楽しめるお祭
りイベントとなっています。
開催場所 ： 四番街商店街（南大通～ススキノ交差点）
問合せ先 ： 札幌四番街商店街振興組合事務局　011-231-5475

北広島市

北の酒まつり実行委員会

第 10 回北の酒まつり
in きたひろしま
7月 13 日（土）～14 日（日）

北広島市の姉妹都市・東広島市で行われている
酒まつりに倣い、北海道と広島県の日本酒を中
心に、全国 47 都道府県の日本酒が約 100 銘柄以
上の飲み比べが出来るおまつりです。飲み比べ
放題利き酒券は 3,000 円（当日券 3,500 円）です。
開催場所 ： 北広島市中央3丁目7番地1
問合せ先 ： 北の酒まつり実行委員会　011-373-3777

札幌市

HOPE 実行委員会

HOPE2024
9月4日（水）～5日（木）
10：00～17：00（5日は 16：00 終了）

HOPE（HOKKAIDO PRINT EXPO）は、セミナー
と展示会を組み合わせた学びと情報発信の場と
して、平成 28 年からこれまで7回開催していま
す。第8回目を迎える今年は「チャレンジ＆
チャンス ～『印刷“創注”＋“造注”』～」をテー
マに開催されます。
開催場所 ： アクセスサッポロ

（札幌市白石区流通センター4丁目3番 55 号）
問合せ先 ： HOPE実行委員会　011-595-8071

札幌市

札幌技能フェスティバル実行委員会

第 20 回
札幌技能フェスティバル
8月4日（日）9：45～15：00

夢を創り技を極めた技能士（長年にわたり技能の
研鑽に励み、国が実施する技能検定に合格した
方々に与えられる「称号」です。）たちが一同に
集合するイベントです。ものづくり体験といっ
たメニューも充実しています。
開催場所 ： 札幌市産業振興センター

札幌市白石区東札幌5条1丁目 1-2
問合せ先 ： 札幌地方職業能力開発協会

sapporo@h-syokunou.or.jp

札幌市
札幌狸小路商店街振興組合

ナイトバーゲン
7月 27 日（土）17：00～

毎年7月最後の土曜日に開催される「ナイト
バーゲン」。1丁目から7丁目の各丁目の趣向を
凝らしたイベントの他、各個店によるワゴン
セールなど、1日限りのお得で楽しい商店街が
大いに盛り上がります。
開催場所 ： 狸小路商店街1丁目～7丁目
問合せ先 ： 札幌狸小路商店街振興組合　011-241-5125

道内各地で組合が関係するイベント情報をまとめました。
楽しいイベントが目白押しとなっていますので、是非ご参加ください。
※イベントに関する詳細は、各イベントお問合せ先にてご確認ください。
　また、記載されている内容は変更となる場合がありますので、あらかじめご了承ください。
※写真は、過去の開催の様子です。

組合イベントスケジュール 2024
夏・秋
Summer, autumn

道　央
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函館市

協同組合十字街商盛会

ファンタジアクロス☆
十字街商盛会の港まつり
8月1日（木）～3日（土）（予定）

毎年、「函館港まつり」に併せて開催しており、
今年もお客様に楽しんでいただけるよう、老舗
会員店主による屋台やステージイベントを多数
企画中です。
開催場所 ： 十字街高田屋通り（末広アーケード）
問合せ先 ： 協同組合十字街商盛会　0138-22-1538

函館市

函館地方中古自動車販売事業協同組合

ダイナミック
フェア
7月6日（土）～7日（日）

函館市内の中古車販売店が一堂に会し中古車
フェアを開催します。メーカー問わず多種多様
なお車を揃えて皆様のお越しをお待ちしており
ます。会場ではお子様向けふわふわドームや飲
食スペース等でもお楽しみいただけます。
開催場所 ： JU函館オークション会場（函館市西桔梗町）
問合せ先 ： 函館地方中古自動車販売事業協同組合　

0138-49-2000

函館市

函館湯の川温泉旅館協同組合

第 59 回
湯の川温泉花火大会
8月 17 日（土）19：40～

秋風の気配を感じる旧盆明けに行われ、函館の
納涼まつりとして親しまれています。花火は松
倉川の下流付近から打ち上げられ、津軽海峡沖
に浮かぶイカ釣り漁船の漁火（いさりび）ととも
に、晩夏の夜空を彩ります。
開催場所 ： 松倉川下流
問合せ先 ： 函館湯の川温泉旅館協同組合　0138-57-8988

室蘭市
輪西商店街振興組合

第 35 回ワニまつり
7月5日（金）～6日（土）

ステージイベントと露店で例年賑わいを見せま
す。メインイベントは、車に乗った人を押して
ゴールにどれだけ近づけるかを競う「ワニレー
ス」。露店では室蘭やきとりやワニ肉の串焼きが
提供され、2日間にわたって輪西町が盛り上が
るイベントです。
開催場所 ： 輪西7条グリーンモール周辺
問合せ先 ： 輪西商店街振興組合　0143-43-5846

江別市
江別工業団地協同組合

創立 50 周年記念大工業祭
9月1日（日）

組合創立 50 周年を記念して開催します。平成6
年から5年に1度開催されているもので、組合
員企業紹介や団地内製造製品の即売コーナーや
展示コーナー、屋台コーナーも設置するほか、
工場見学・イベントも実施します。
開催場所 ： 江別工業会館及び駐車場
問合せ先 ： 江別工業団地協同組合　011-384-3262

函館市

函館自由市場協同組合

はこだて自由市場
誕生祭
8月8日（木）

平成8年8月8日の新築オープンを記念し毎年
開催する、買って楽しい・食べて楽しい・来て
楽しいの三拍子が揃う誕生祭です。昨年はマグ
ロの解体ショーや抽選会などが人気を呼び、今
年も皆様にお楽しみいただけるよう鋭意企画中
です。
開催場所 ： はこだて自由市場誕生祭
問合せ先 ： 函館自由市場協同組合　0138-27-2000

道央

道北

道南

道東

道　南
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旭川市
旭川銀座商店街振興組合

銀座七夕まつり
8月7日（水）～12 日（月）

銀座の商店街を飾るため、市内各所のデイサー
ビス・老人施設等の方に飾りづくりに参加して
いただき、通りを華やかに演出します。アイデ
アあふれる飾りを見に、皆さんも是非一度お立
ち寄りください！！
開催場所 ： 銀座仲見世通り
問合せ先 ： 旭川銀座商店街振興組合　0166-23-1210

旭川市

旭川家具工業協同組合

Meet up Furniture 
Asahikawa/2024
6月 19 日（水）～23 日（日）

日本五大家具産地の一つに数えられる家具の聖
地・旭川で、今年も旭川家具の産地展が開催さ
れます。さらに今年は3年に一度開催される
IFDA（国際家具デザインコンペティション旭川）
の年。様々なイベントをご用意して皆様をお待
ちしています。詳細はQRコードへ。
開催場所 ： 旭川デザインセンター

（北海道旭川市永山2条 10 丁目 1-35）他
問合せ先 ： 旭川家具工業協同組合　0166-48-4135

旭川市
旭川林産協同組合

第 37 回森林の市（もりのいち）
7月 28 日（日）

地元の森林資源を活用し、木材や木製品の魅力
を再発見するイベントです。
お子様が楽しみながら学べる木育体験や、親子
でも楽しめる企画が満載となっております。
木に触れ、木と遊び、木を学べる木の産地・旭川
ならではのイベントに是非足をお運びください！！
開催場所 ： 旭川林業会館　構内
問合せ先 ： 森林の市実行委員会　0166-46-0786

帯広市

北の起業広場協同組合

ビアフェスタ
7月第1週目の月～木　4日間
　　第2週目の月～木　4日間
7月1日（月）～4日（木）
　　8日（月）～11日（木）

屋台中央広場に特設会場を設置し、各メーカー
の生ビールをお楽しみいただけます。
素敵な景品が当たるくじ引き券1枚が付いたお
得なビールチケットも販売します。
なつぞらの下、冷えたビールと屋台の美味しい
料理をお楽しみください。
開催場所 ： 北の屋台
問合せ先 ： 北の起業広場協同組合　0155-23-8194

帯広市

帯広広小路商店街振興組合

おびひろ広小路七夕まつり
8月2日（金）～4日（日）

広小路商店街の店舗や参加団体が製作した華や
かな七夕飾りが広小路のアーケードに揺れてお
り、毎年、訪れた市民の目を楽しませてくれま
す。子ども向けや「食」のイベントのほか、縁
日なども開催されます。
開催場所 ： 広小路商店街
問合せ先 ： 帯広広小路商店街振興組合　070-4110-7599

帯広市

帯広電信通り商店街振興組合

西別院・電信通り盆踊り
8月4日（日）13：00～20：30

縁日やステージイベントもあり、商店街の会員
や檀家組織などのほか、商店街で活動する福祉
関係の事務所なども飲食や物販のテントを連ね
る、地域の夏まつりです。
盆踊りのほか、アーティストによる楽しい演奏
に加え、子どもが楽しめるゲームなども予定し
ています。
開催場所 ： 本願寺帯広別院（西別院境内）
問合せ先 ： 帯広電信通り商店街振興組合　0155-24-6922

旭川市
協同組合旭川木工センター

第 35 回モクモクフェスタ
8月 24 日（土）～25 日（日）

年1回木工業に携わる会社が一堂に会して執り
行うお祭りとして定着しているモクモクフェス
タは、木材を使ったアウトレット商品の販売や
チャリティオークション、親子木工教室など身
近に木を感じることが出来るイベントです。
開催場所 ： 旭川市永山北3条6丁目周辺
問合せ先 ： 協同組合旭川木工センター　0166-48-1724

道　北 道　東
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帯広市

帯広西一条中央商店街振興組合

七夕まつり・平原まつり
協賛縁日
8月2日（金）～4日（日）、14日（水）～15日（木）

七夕まつり・平原まつりの開催にあわせて、西
一条通りを歩行者専用道路とし、協賛縁日を開
催します。露店が道路中央に向かい合って並
び、道路が広いので、車椅子やベビーカーなど
でも安心して楽しめます。
開催場所 ： 西1条9丁目・10 丁目
問合せ先 ： 帯広西一条中央商店街振興組合　0155-23-4446

釧路市

釧路地方自動車整備事業協同組合

人と車のふれ愛
フェスティバル
in くしろ
9月1日（日）

マイカーの無料点検やステージイベント、露店
コーナーやお子さんが楽しめる企画などを多数
ご用意しています。
※無料点検は当日先着順になります。
開催場所 ： 北海道運輸局　釧路運輸支局構内　特設会場

（釧路市鳥取大通6丁目3番）
問合せ先 ： 釧路地方自動車整備振興会　0154-51-5216

別海町
ちえのわ事業協同組合

シマザキマルシェ
8月 24 日（土）予定

別海町の大自然の中にある牧場で、近隣町の乳
製品や肉、魚介等の特産品や、子供の為の縁日
や遊具等が楽しめるイベントです。
広大な牧草が広がる自然豊かな会場で夏のひと
ときを楽しんでみてはいかがでしょうか。
開催場所 ： ジェイファームシマザキ（野付郡別海町泉川 57-11）
問合せ先 ： ㈲ジェイファームシマザキ　0153-77-3837

網走市

網走中央商店街振興組合

第 31 回
あばしり七福神まつり
9月7日（土）～8日（日）

毎年多くの人が駆けつける、組合主催の一大イ
ベントです。
「七福神宝船行列」といったイベントの開催や、
海産物のほか、全国各地のご当地グルメの実演
販売が行われる予定です（日程や予定は変更とな
る可能性があります）。
開催場所 ： アプト・フォー　網走中央商店街
問合せ先 ： 網走中央商店街振興組合　0152-44-5546

釧路市
阿寒アイヌ工芸協同組合

まりも祭り
10 月9日（水）～10 日（木）

「まりも祭り」は昭和 25 年より、国の特別天然
記念物「阿寒湖のマリモ」を保護し湖へ還すこ
とから始まりました。まりもは現在、絶滅危惧
種として環境省に認定されており、成長したも
のは今や世界でも阿寒湖にしかないといわれて
います。祭りは、北海道各地のアイヌ民族が集
まり、アイヌに伝わる伝統「カムイノミ」を
持って執り行われます。タイマツの大行進や古
式舞踊の共演なども見どころです。
開催場所 ： 阿寒湖　アイヌコタン

（釧路市阿寒町阿寒湖温泉 4-7-19）
問合せ先 ： 阿寒アイヌ工芸協同組合　0154-67-2727

北見市
北見市商店街振興組合連合会

2024 ぼんぼんまつり
7月6日（土）～7日（日）

本イベントは、商店街の活性化と未来のこども
たちに歴史・文化・風習を継承していくことを
テーマに、子供たちの願い事を書いた短冊のイ
ベントなどが行われる予定です（日程や予定は変
更となる可能性があります）。
開催場所 ： 北見市学園通り（ロータリー広場を含む）
問合せ先 ： 北見市商店街振興組合連合会　0157-22-2703

白糠町

白糠南通り商店街協同組合

第 32 回
カミングパラダイス
9月上旬

今年 32 回目を迎える「カミングパラダイス」通
称「カミパラ」は、白糠町南通り商店街（ハミン
グロード）を2日間閉鎖しておこなうユニークな
歩行者天国です。
歩行者天国内では、白糠町民による飲食物の露
店やアクセサリー等のフリーマーケット、マ
ジックショーといった、多彩なアトラクション
が繰り広げられます。
開催場所 ： 南通り商店街（白糠郡白糠町東1条南2丁通り）
問合せ先 ： カミングパラダイス実行委員会　01547-2-2345
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　前回ニュースレポート2月号で「消化の話 栄養素と人間の消化の仕組み」と題しまして執筆させて頂
きました。
　今回は、前回食物繊維と一緒にお話しする予定でした『ファイトケミカル』についてお話ししたいと思います。
　ファイトケミカルは、これまでお話しさせて頂いた六大栄養素であるタンパク質、脂質、糖質である三
大栄養素にビタミン、ミネラルを加えた五大栄養素、食物繊維を加えた六大栄養素、そして今回のファイ
トケミカルで七大栄養素となります。
　ファイトケミカルは、一般的に「植物由来の化学物質」または「植物性化合物」などとも呼ばれ、化学
物質とは呼ばれるものの植物由来のものです。
　本来、植物などは他者に食べられるために存在しているのではなく、動物と同じように自己保存の原理
を持っており、自らの生命を維持すると同時に種族を発展させようとする普遍的な原則を持っているので
すが、外界の紫外線や外敵などの食害から身を守るために、自ら傷を修復したり、自然界の影響による酸
化から身を守ったりする作用を備えていて、その役割を果たしているのが主に植物の持つファイトケミカ
ルです。
　第7番目の栄養素と言われるファイトケミカルには沢山の種類があり、現在も発見され続けています。
　ファイトケミカルは植物などに広く存在しており、その数は主だったものだけでも 30 種類を軽く超
え、学術的に未解明のものまで含めるとすでに数万種類を超えるといわれていますが、その機能もどんど
ん新たに発見され続けており、まだまだ未知の分野の多い栄養素であることに変わりはなく、非常に興味
深いところです。
　以下種類ごとに分類し、お話ししたいと思います。

●カロテン類
　カロテン類に関しては、名前を知っている方も多いと
思います。よく栄養素の中でもビタミン類との関連で、
話題になることが多く知名度も高いファイトケミカルで
しょう。
　カロテン、カロチンなどと呼ばれることの多い植物由
来の色素ですが、栄養素的には体内でビタミン A に変わ
る性質を持っている点が非常に有名で、単にビタミン A
に変化するだけではない際立った特徴が、カロテン類に
はあるのです。
　カロテンを多く含む代表的な野菜類は、ニンジン、カボ
チャなどの緑黄色野菜ですが、見た目には黄色から赤色などの野菜類に多く含有しております。前述のビ
タミン A に変わること以外の特徴の一つは、体内に発生し過ぎた活性酸素を取り除いてくれることです。
　酸素は私たちの生命活動になくてはならないものですが、呼吸で取り込んだ酸素のうち2～3％が通常
よりも活性を帯びた状態の「活性酸素」になると言われており、それ自体は有害なものであるばかりでは
なく、免疫作用の一環として体内で酸素を原料に白血球などから作られ、その強力な酸化作用で病原体を
死滅させる作用があります。
　よくテレビなどでは、「活性酸素は体に害である」などと放送しているのを見かけますが、活性酸素な
くしては免疫がうまく働かず、実際には我々の体にとって大切なものですが、体調やストレスで体内で過
大に産生されてしまうアンバランスな側面も持ち合わせているのです。
　具体的には、活性酸素が大量に産生されると、活性酸素の攻撃対象が外敵から自己の正常細胞に向けら
れてしまうのです。
　外敵を攻撃するほどの強力な酸化作用は、正常な体内組織を構成する細胞の DNA を傷つけることが知
られており、改変された DNA 情報が細胞分裂の際に正常な機能を失い、一部が癌化してしまうことが知
られています。

業界こぼれ話
第80回

ちょっと一息
シリーズ

消化の話　ファイトケミカル
道央青果協同組合　専務理事　星田幸伸　氏
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今回は道央青果協同組合 専務理事 星田 幸伸 氏よりご寄稿いただきました。ありがとうございました。なお、星田専務理事
には続編をご寄稿いただく予定です。次回の掲載をお楽しみに！

　それでも、免疫機能が健全であれば癌化してしまった細胞も免疫力をもっ
て排除してくれるのですが、体内環境によっては免疫をすり抜けた癌細胞が
増殖し、癌病巣になるといわれています。また、癌以外にも神経細胞を傷つ
け、神経障害を誘発したり生活習慣病である糖尿病や循環器障害の原因にな
るともいわれています。
　このような弊害を、バランスよく整えてくれるものがカロテン類のファイ
トケミカルである β-カロテンです。
　β-カロテンは増えすぎた活性酸素を除去し、免疫に必要な活性酸素の適正量をコントロールしてくれ
る作用を持っており、ニンジンやカボチャが含有量の高い野菜として有名ですが、調理によっても吸収量
が変化します。
　具体的には、熱に強く油とのなじみが良いため油を使った加熱調理に向いていることから、こうした調
理が最適かもしれません。また、意外にも青菜類にも豊富に含まれ、ニラ、バジルなどにも含有量が多い
ことから、野菜炒めなどでも効率的な摂取が期待できます。

●ポリフェノール類
　続いてのファイトケミカルは、カロテン類と同じく有名なポリフェノール類です。
　ポリフェノール類はアントシアニン、カテキン、イソフラボン、ルチンなど抗酸化作用を持った色素軍
のファイトケミカルです。
　名前を聞いて聞き覚えのある方も多いと思いますが、それぞれに特徴があり、その数はポリフェノール
類だけでも数千種類を超えますので主だったものを紹介したいと思います。

　特に有名なものでは、アントシアニンがありますがこれを含む果実は何と
いってもブルーベリーが有名です。
　アントシアニンはブルーベリーのほかに、イチゴ、ブドウ、リンゴなどにも
多く含まれ、際立った特徴は視覚に関する機能維持でしょう。目のサプリメン
トなどには必ずと言っていいほど含まれておりますが、実は前述の β-カロテン
と同じように増えすぎた活性酸素を抑える抗酸化作用の働きも持ち合わせてお

り、他にエネルギー代謝を適正に保ち、肥満防止や、アレルギー症状の改善などにも効果があります。
　一方色素として工業的な用途にも使われており、植物染めなどでも有名です。
　続いてカテキンですが、カテキンはお茶などに含まれ茶カテキンと
して有名です。カテキンは、アントシアニンと同じく抗酸化作用を
持っており、さらに抗菌作用が際立っており、また消化における糖の
吸収を抑える効果もあるため肥満の防止にも効果的です。
　ポリフェノール類の3つめはイソフラボンについてですが、こちら
も有名なポリフェノール類のひとつです。
　イソフラボンはポリフェノール類の中でも、ポリフェノール類の特
徴である抗酸化作用に加え、大豆由来の大豆イソフラボンでは女性に
特有の卵巣がん、子宮がん、乳がんの発症を抑える効果が認められました。
　また、神経細胞にも特異的に関与し、脳神経疾患であるアルツハイマー型認知症の進行を抑える働きが
認められています。

　次にルチンですが、これは蕎麦好きの日本人にはとくに有名だと思
います。ポリフェノール類の特徴的な効果に加え、血管の拡張作用、
具体的には動脈硬化を改善、予防し、血管の弾力性を改善し血圧の低
下安定性を維持する効果が認められました。
　かつては、動脈硬化は成人病である循環器障害の元凶ともいわれ、

「いちど動脈硬化になってコレステロールが石灰化してしまったら元
の血管には戻らない」などと言われていた時代がありましたが、現在
はそうした動脈硬化であっても改善が認められる事象が多く存在し、

適切な栄養管理によって有意な病状改善が認められるとする報告が世界各国から上がっており、こうした
改善報告にポリフェノール類が深くかかわっていることは非常に興味深いところです。
　今回のニュースレポートでは、栄養素の7番目であるファイトケミカルのうちでもカロテン類、ポリ
フェノール類についてお話しさせて頂きましたが、ファイトケミカルは分類上、種類が多く次回に続編を
掲載したいと思います。
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第1回東アジア文化講座を開催
北海道鍼灸マッサージ柔整協同組合

支部長会議を開催しました

　4月 26 日（金）北海道鍼灸マッサージ柔整協同組合（吉田孝雄理事長、組
合員 361 名）の「第1回東アジア文化講座」が、組合会議室において対面
及びオンライン参加でのハイブリッド形式で開催されました。当日は主催
の堀口恭弘鍼灸部会長から組合の概要及び事業内容の説明の後、講師の朴
仁哲氏より講話が行われました。講座では、薬膳料理として日本でも馴染
みのある餃子を事例とした「食べる東洋医学」の説明から、羊と大という
漢字を組み合わせて美（美味しい）という漢字を表現出来ることが紹介され
ました。続いて、中華料理の「火を通す」という調理方法の説明が行わ
れ、火を通すという言葉だけでも炒める・煮る・茹でるな
どの調理方法があり、さらに、下ごしらえ用の炒める
（煸）・油で炒める（炒）等と、意味が細分化されていること
から、身近にある物が薬膳料理として東洋医学に関わり、
その文化が東アジアから日本文化へと交流を得て伝播して
いることを学びました。講座後に続いて行われた質疑応答
では、日本と中国・韓国の文化の違いとして、中国では年
越し蕎麦（うどん）の代わりに年越し餃子を食べることが紹
介され、朴先生が実際に日本で体験した、「日本ではカレーを混ぜて食べない、味噌汁には、れんげやス
プーンを使わない、といった食に関する文化の違いに、来日当初は戸惑った。」と日本人は普通に感じてい
ることが、東アジアの方にとっては不思議に思うことがあるというエピソードも語られました。
　本講座は第2回も開催されますので、詳しくは組合ホームページをご覧ください。
� http://www.hokushinkyo.jp/post-770/

　5月9日（木）、札幌ガーデンパレスにおいて、支部長
会議を開催しました。
　この会議は、8月7日（水）に開催される「中小企業団
体全道大会」に提出する要望決議案の作成に向けて実施
するもので、当日は、会長、副会長及び8支部の支部長
が出席しました。会議では、尾池会長より「国や自治体
に対し、景気対策をはじめとするさらなる措置を求めて
いかなければならないため、地域の実情など、忌憚のな
い意見をお聞かせいただきたい。」と挨拶があり、次に事務局から、全会員組合を対象に行った要望調査の
結果について説明を行った後、各支部より地域の経済環境や中小企業及び中小企業組合の現状、課題、要望
事項等について意見交換が行われました。
　意見交換では、「エネルギー・原材料価格の高騰、人件費の増加により利益が圧迫されている」、「人手不
足が深刻である」との声や「次世代へ豊かな生活を残していくためには、他の市町村等の成功事例を一つず
つ勉強し、自らの地域や企業に活用する等の具体的な行動が必要」との意見が上がるなど、地域の実情を本
支部間で情報共有が図れた大変有意義な会議となりました。

講師の朴仁哲先生

講座で使われた資料
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中央会共済制度について
　本会では、会員組合や組合員企業の福利厚生の充実を図るために、共済制度の普及と加入促進を保険会社
と連携して実施しています。
　次のとおり団体扱生命保険制度を紹介いたします。

○団体扱生命保険制度について

・オーナーズプラン
　経営者の事業承継対策とリスクマネジメントのための生命保険です。本会会員組合の組合員（法
人または個人事業主）をご契約者とする生命保険です。

・パートナーズプラン
　役員・従業員の皆さまの保障準備をする生命保険です。本会会員組合等（法人または個人事業
主）に勤務する役員・従業員をご契約者とする生命保険です。契約者である従業員の家族も被保険
者となることができます。

・北海道中央会オーナーズ・パートナーズプラン「業務委託制度」
　団体扱生命保険（オーナーズプラン・パートナーズプラン）の加入促進に係る業務について、本
会と会員組合で「覚書」を取り交わし、組合員等に対する紹介及び加入促進業務を行った結果、
契約が成立し第1回目の保険料の振替を確認したのち、振替保険料の額に応じた「加入促進手数
料」を会員組合へ1契約に付き1回お支払いいたします。

制度の流れ 「加入促進手数料」

北海道中小企業団体中央会からのお知らせです
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　職場での熱中症予防対策を進めていただくため、5月から9月までを期間として「STOP！熱中症
クールワークキャンペーン」を実施します。
　昨年は、北海道内でも猛暑の影響から職場で熱中症が 153 件（休業1日以上）と急増し、過去最多と
なりました。熱中症の発生は7月・8月に多く発生していることから、これらの時期に向け早い段階
から予防対策に取り組むことが必要です。
　取組に当たっては、熱中症予防のための指標である「暑さ指数（WBGT値）」の活用、設備対策、
衛生教育などを実施願います。
　熱中症に関する資料や講習動画等を用意していますので、
詳しくは熱中症に関するポータルサイトをご覧ください。

　国内で就労している外国人は多数おりますが、その就労状況をみると、社会保険等の未加入や適正
な労働条件が確保されていない等の問題が散見されます。
　このような状況を踏まえ、外国人を雇い入れる際は、次の3点をご確認ください。

　　①　就労が認められる在留資格であること
　　②　雇入れ・離職の際には、それぞれハローワークに届出を行うこと
　　③　労働保険・社会保険等の加入をはじめ適正な雇用管理を行うこと

　なお、厚生労働省では労働施策総合推進法に基づく、外国人労働者の適正な雇用管理のための指針
を定めていますので、ご確認いただき、外国人を雇用する際は、ルールを守って適正に雇用するよう
お願いします。
　また、お問い合せにつきましては、お近くのハローワーク又は労働基準監督署までお願いします。

N O M T OI F R A I N

北海道労働局からのお知らせです

「STOP！熱中症クールワークキャンペーン」
を実施します

6月は「外国人労働者問題啓発月間」です

https://neccyusho.mhlw.go.jp/
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N O M T OI F R A I N

北海道経済産業局からのお知らせです
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4月の道内景況 情報連絡員レポート
全業種DI前月比で全て低下　物価高騰の影響続く

製造業
食料品  
●  組合員全体的に大きな変化なし。

・沖底船については、水揚げ量が少ない状況。 （網走）
●  販売価格が上がり、売上高は増加しているが、消費者は物価が値上がりした

分、食費を節約して買い控えしているため、販売数としては減っている。ま
た、物流の問題で荷物が動かず、配送遅れ等で製造のストップに繋がってしま
い、在庫を抱えることになった。業界としてはコロナ以前の景気にはまだまだ
戻れていない。 （全道）

●  味噌出荷量（道内）　；単月（令和6年3月）　　　　前年対比　81.5％
　　　　　　　　　　累計（令和6年1月～3月）　前年対比　88.9％
・醤油出荷量（道内）；単月（令和6年3月）　　　　前年対比　88.7％
　　　　　　　　　　累計（令和6年1月～3月）　前年対比　92.9％
・味噌出荷量（全国）；累計（令和6年1月～2月）　前年対比　97.7％
・醤油出荷量（全国）；累計（令和6年1月～2月）　前年対比　99.9％
・令和6年3月の道内単月の出荷量は、前年対比、味噌・醬油共に大幅に悪かった。
・令和6年1月～3月の道内累計出荷実績も、味噌・醬油共に3月の出荷減少

に大きく影響を受けた。
・味噌の原料である国産米及び外国産米の価格上昇傾向（円安の影響も大き

い）、並びに国産米の入手困難な状況に変化なし。包装資材価格上昇の報道
もあり、先行きは厳しい。 （全道）

木材・木製品  
●  4月期のトドマツ原木の工場への入荷は、前月期同様、順調に推移しており、落

ち着いている。市況については、在庫が不足している状況にはなく、弱保合で推
移している。また、国有林材のトドマツ一般材については、オホーツク、道央
圏、道北圏では複数の応札があり、活発な動きが出てきている。一方で道南圏に
ついては、不落が続き出口が見えない。特に道南スギについては、全く動きがな
く、供給過多となっている。原料材については、3月までは FIT の影響から安定
かつ高値安定で推移していたが、この4月については価格が下がり始めている。
・3月期のカラマツ原木については、出材量が少ないものの、順調に推移して

いる。市況についても弱保合で推移している。
・トドマツ製材市況は、先月に引き続き、景気後退等の影響により、新規住宅

需要が前月に比べ減少していることから、受注は減少している。産業資材も
減少傾向で推移している。価格は弱気配～保合の状況にあり、カラマツラミ
ナについても、減少傾向で推移している。また、市況はカラマツ、エゾ・ト
ドマツは弱含みが見込まれる。紙原料は不足気味で、原料材価格が上昇して
おり、原料の取り合いが全道的に見られている状況であるが、国内チップ買
取価格の上乗せはなく、希望価格にはほど遠い状況が続いている。木質バイ
オマス原料については、順調に集荷されており、価格も高止まりの傾向か
ら、下がり気味で推移している。

・道内製材業界は、主力製品である梱包材・パレット材のオーダーが大変厳し
い状況下にあることから、一昨年から上昇した電力料金や各種諸資材、航送
料金の値上げなどを、製材品価格に反映させることなく、自助努力により吸
収してきたが、そのような中、トラックドライバーの労働時間規制が施行され

（2024 年問題）、各輸送業者からは、これまでに例がないほどの値上げ要請があ
り、これ以上のコストアップを各製材工場が吸収することは不可能であると判断
しており、具体的な対策が急務となっている。新年度に期待している。 （全道）

●  昨年の年度初めより受注減少が始まり、ほぼ1年が経過するが、未だに改善の
兆しは見えない。
・運賃の値上げは実施され、賃金アップも実施することから、1日も早い需要

の回復を望んでいる。 （十勝）
窯業・土石製品  
●  4月の生コン出荷量はおよそ 208 千 m3。（前年同月比 115.1％）

・地域別には、前年同月を上回った分会は 27 分会中 13 分会で、前年（増加は
8分会）を上回った。前年同月と比較して、増加したのは千歳、道南、小樽
など。一方で、減少したのは札幌、室蘭、北東十勝などであった。

・コンクリート舗装の普及拡大を期待する。 （全道）
●  函館地域等では、現時点で北海道新幹線開業延期の影響は見られず、新幹線延

伸工事を中心に砂・砂利の需要は安定している。
・昨年と比べて砂利の販売価格は上昇したものの、燃料費の高止まりや人件費

上昇などの影響を受けており、依然として収益が上がらない状況が続いてい
る。 （全道）

●  今年度は前年同様の需要数量で設定しているが、前年同月対比 45.2％で低下し
ている。販売価格は、4月より 2,000 円値上げして打ち出している。 （室蘭）
一般機器  
●  一部の組合員は半年先まで受注予約があるが、多くは原材料・電気料金高騰の

影響で価格転嫁があまり出来ず、今一つ仕事の動きが良くない状況。
・国内経済の活発化には早急な景気対策や円安対策、恒常的な所得税や消費税の

減税と、社会保険料配分見直しを望む。電気料金の国の補助期間延長・補助金
額拡大、ガス・灯油等の燃料も補助実施が必要。大企業並みの中小企業の賃上
げには、価格交渉に経費上乗せ分の義務付けなどの対策が必須となる。 （札幌）

●  今後は持ち直し傾向になることが期待されていたが、新幹線延伸整備の先延ばしな
どに伴う事業量減少が、地方にも間接的に影響を及ぼすことが懸念される。 （帯広）

●  4月に入り、問合せや受注数が増えてきており、動きが出てきている。観光客
は増えてきているが、それが経済活動に結びついていかない。為替の安定を期
待する。 （全道）
その他  
●  前月報告した値上げについては状況の説明にとどまっているが、輸送費や副資

材、原燃料等の値上げ、労務費の継続的な上昇を考えた時、ぜひ実現したい問
題である。また、輸送の問題では発注から納品までのリードタイム延長を検討
する動きが出てきている。このことにより地方のユーザーは益々不利な状況と
なり、疲弊するのではないかと考えられる。 （全道）

●  造船向け鋼材の価格が、主原料等のコストアップを理由に1万円 / トンの値上
げとなり、15 万円 / トンの高値に突入し、収益に影響が出ている。
・新造船受注量の増加で、函館造船向けブロック制作が進んでいる。土曜休日

返上で、作業が続いている状況で、人手不足が深刻になっている。 （室蘭）

非製造業
卸売業  
●  雪解けが急速に進んだことで、靴や生活雑貨等の季節商品の売上が大きく伸びた。

・市内の再開発建築工事が進み、オフィス機器の売上も順調に伸びている。
・資材価格・仕入価格上昇分の転嫁が進み、収益は改善されているが、価格上

昇に伴い消費者の行動は慎重になっており、在庫が増加傾向にある。
・セミナーや展示会の開催が増えており、貸会議室・展示室の需要は旺盛で、

主要DI の推移　前年同月の比較では、「景況」、「売上高」、「収益状況」の全て
が低下している。
　3月から4月の推移でも、「景況」、「売上高」、「収益状況」の
全てが低下している。
　情報連絡員によると、製造業では、発注に対する問合せが増
えてきているとの報告がある一方で、物価高騰による消費者の
買い控えから、販売数が減少して消費が落ち込んでいるとの声
が寄せられている。非製造業では、インバウンドは増加したも
のの、一般客は減少したほか、物価高騰により収益が圧迫さ
れ、改善が見られないとの報告があった。

概 況

天気図の見方　各景況項目について調査月と前年同月を比較して、「増加」（または「好転」）したという回答（構成比）から「減少」（または「悪化」）という回答（構成比）を差し引
いた値（DI）をもとに作成。天気の表示は凡例のとおりです。

（凡例） 30以上 10〜29 9〜△10 △11〜△29 △30以下

景況天気図（前年同月比）
全業種 製造業 非製造業

3月 4月 前月比 3月 4月 前月比 3月 4月 前月比

業界の
景況

△1.8
↘

△0.2
↘

△2.6
↘△20.3 △22.1 △23.8 △24.0 △18.6 △21.2

売上高 △6.7
↘

15.0
↗

△17.3
↘△6.3 △13.0 △19.0 △4.0 0.0 △17.3

収益
状況

△3.6
↘

5.0
↗

△7.5
↘△25.0 △28.6 △29.0 △24.0 △23.3 △30.8

全業種 製造業 非製造業

3月 4月 前月比 3月 4月 前月比 3月 4月 前月比

販売
価格

△1.9
↘

5.0
↗

△5.2
↘26.6 24.7 19.0 24.0 30.2 25.0

取引
条件

△3.1
↘

△4.0
↘

△2.6
↘△4.7 △7.8 0.0 △4.0 △7.0 △9.6

資金
繰り

△11.7
↘

△16.0
↘

△9.6
↘0.0 △11.7 0.0 △16.0 0.0 △9.6

雇用
人員

△2.8
↘

△2.5
↘

△2.9
↘△14.1 △16.9 △9.5 △12.0 △16.3 △19.2

20.0

10.0

0.0

－10.0

－20.0

－30.0

－40.0

－50.0
景況 売上高 収益状況

R4.3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 R5.1 R6.1 2 32 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 4
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室料の相場は上昇傾向にある。 （札幌）
●  当組合における各会合の話題としては、人材確保や賃上げに関することが最も

多く、他の会社との情報を参考するなど、大企業の賃上げ率 UP を尻目に、各
組合員は苦慮している状況。 （帯広）

●  令和6年4月期の当組合買付高は仲卸、荷受 1,409,949 千円（税抜）で、先月の
3月期実績額 1,412,269 千円（税抜）より 2,320 千円ほど減少した。
・4月は、年度切り替えによる稼働日数の減少により、僅かながら3月に比べ

て減少したと思われるが、大型連休における需要を見越して買い控えになっ
たと思われる。

・4月末日より大型連休に突入するが、市場の開市日数も少なくなるため、見
通しについては不透明である。 （道央）

●  電線・ケーブルの銅単価が高値で推移し、中国等の景気相場に連動している。
 （全道）
小売業  
●  前年比較

物販　 97.0％
金融　100.3％
・今年に入ってから不調が続いていた家電が 108％と好調で、次いで病院が

114％・海外売上 121％・旅行が 139％と前年より増加した。一方で、4月前
半の気温の低い日が続いた影響からか、春物衣料の需要低迷により衣料関連
が前年比 86％と減少したことが響き、全体では前年割れとなった。 （旭川）

●  会議所が3月の大型店とスーパーの売り上げ状況を公表した。前年同月比 6.0％
増、食料品の売上が約7％増と大幅に増えた。土・日曜の回数が前年同月より多
かった事や、物価高騰が続いている事に加え、野菜の高値などが影響したと分析し
ている。大型店は 3.4％増、スーパーは 7.0％増で、全店で前年実績を上回った。中
でも食料品は大型店が 7.4％増、スーパーが 7.1％増だった。特にスーパーは昨年4
月以来の伸びとなった。今年は土日が前年より各1回多かった。会議所は、野菜が
本州の主力産地の天候不順などの影響で全般的に高値だったことも売上増加に繋
がったとしている。ただ、昨年閉店した百貨店の穴は依然として埋まっていないこ
とが分かる。ネットや管外への流出は戻らないと思われる。 （帯広）

●  加盟店の売上については、全体的に売上が現状維持または減少傾向にあり、収
益面も悪化している事業所が多い。当会の販売促進事業は実施しているもの
の、加盟店の売上増加に効果的に寄与できていない状況。地域イベントや町の
交付金を活用したイベントの実施を控えていることから、売上増加に期待した
い。 （新ひだか）

●  観光客は戻ってきているが、平日に一般客が少ない。年度変わりで出費が多い
ためか、総購入金額が少ないとの声もある。月末特売日では、価格が安い日に
まとめて買い物する地元客が多く来場していた。午前 11 時頃まで、1時間に
20～30 人ほどの買い物客がいる状態だった。 （小樽）

●  4月の取扱高は、前年同月比 99％の状況。天候に恵まれ桜の開花も例年より早
まった状況で、景気が上向きになることを望んでいたが、結果的には売上が伸
び悩む状況となった。観光地はインバウンド顧客を含む団体旅客で賑わいがあ
り、今後の景気に期待したい。 （苫小牧）

●  人口減少や節約のため、販売数量、金額が共に落ちている。エネルギー業界は
厳しい経営状況にある。 （稚内）

●  新年度となった4月だが、物価高の影響からか、売上は前年を下回ったという
声が多く、収益にも影響している。4月後半にはクルーズ船が入港し、多くの
外国人を目にした。インバウンドの回復傾向を実感しており、和装を扱う組合
員店では、小物を購入する方も見受けられた。
・旅行業は、急激な円安を受けて海外ウエディングを断念するなど、海外旅行

は敬遠気味で、それが国内旅行に振り替わったわけでもなく静かな月となっ
た。携帯電話販売業は横ばい、保険業は店舗を移転し、来店型のショップと
してスタートを切った。旅行、携帯電話販売、保険を同一店舗のワンフロ
アーに集約させ、連携した業務運営に取り組んでいる。 （釧路）

●  4月に入り天候も回復し、一気に自転車店が動き出したが、例年よりも勢いがない。
・新車販売が落ち込み、修理・点検の依頼が増えている。 （全道）

●  「名探偵コナン」の映画最新作で函館が舞台となる「100 万ドルの五稜星（みち
しるべ）」の上映がスタートし、作中のロケ地を散策し楽しむイベント「函館
まち巡りスタンプラリー＆フォトスポット」に、函館朝市も組み込まれ、週末
を中心にパンフレットを持った来場者で大いに賑わっている。
・新年度のクルーズ客船入港が 11 日にスタートした。今月は 10 回の入港があ

り、全て函館朝市の目の前の若松埠頭に寄港した。おかげさまで、連日、欧
米圏を中心としたインバウンド観光客でエリア内はごった返していた。

・最大 10 連休となる今年の GW の前半は、桜が例年より早く開花したことも
あり、昨年同様にあまり極端な混雑もなく、むしろ分散された利用となり、
経済的には良かったと感じる。 （函館）

●  魚の入荷が不安定で、旬の毛ガニも価格が昨年の倍になるなど、全体的に原価
が上がっている。冷凍品の価格が上がり、利益が厳しくなっている。
・大企業の賃金が上がっているが、中小企業は少しでも上げると利益・売上共

に厳しい状況で、現実は経営を圧迫している。 （道央）
●  売上高 24,000,000 円　前年比 104％の実績。値上げに伴い、客単価が上がって

いる。 （札幌）
●  4月は大型客船が4回入港し、外国人が賑わいを見せた。GW も始まり、観光

客の来店が多かった。
・和商の日には 70 周年記念事業としてマル得袋を販売し、大盛況だった。
・新規出店が1店、増店が2店あり、空き店舗も少しずつだが埋まった。 （釧路）

●  AV 機器の売上が伸びなかったことで、全体の売上が減少している。しかし、
昨年の暑さの経験から、エアコンの早期取り付けが増え、売上を伸ばす要因に
なっており、期待が持てる。
・カーボンニュートラルのエアコン、冷蔵庫等の消費者向けキャンペーンを北

海道が展開することを期待する。 （全道）
●  4月の中東原油価格をみると、月初から右肩上がりで推移し、一時は1バレル当た

り 90ドルを超える水準となった。その後も一進一退の動きで、月間を通して 80ド
ル台後半の高値で推移した。この間、北海道におけるガソリンの SS 店頭小売価格
については、政府の燃料油価格激変緩和対策事業により、1リットル 175 円程度と
前月と同水準で推移した。また、4月の全国ベースでのガソリン出荷量をみると、
前年に比べ月間を通して減少が続き、依然としてコロナ禍前の水準を下回ってい
る。なお、燃料油価格激変緩和対策事業により、石油製品の SS 店頭小売価格は高
値ながらも引き続き安定した価格で推移するものと思われる。 （全道）

●  中小企業では、社員を募集をしても応募者がなく、人材確保に苦慮している。

・春作業を前に、機械の点検整備を受注している。農家ユーザーは、新車より
も中古の農業機械を探している様子。 （全道）

商店街  
●  4月共通駐車券の利用は、前年同月比 118.1％、買物共通バス券は、前年同月

比 194.1％。
・大手百貨店閉店の影響は一巡し、共通駐車券の新規参加店もあったことか

ら、利用は前年比超えとなる。 （帯広）
サービス業  
●  全国レベルでの地質調査業界の昨年度契約総額は前年度に比べると微増であった

が、北海道地域においては数％程度の減少であった。令和6年度の公共事業費は
前年度並みと予想されており、そのような状況の中で、資材・消耗品・燃料費・
人件費が増加しているため、当然ながら収益への悪影響が懸念されている。
・2018 年に一般財団法人国土地盤情報センターが設立され、社会資本であるこ

の地盤情報（地盤柱状図及び試験データ）を全国規模で集約・管理運営が行わ
れており、令和6年度能登半島地震でも石川県の地盤情報が災害復旧支援と
して緊急公開されている。参考にしていただきたい。 （全道）

●  燃料用重油の高値安定、営業用に係る光熱費、消耗品等については値上げの傾
向であり、状況は良くはない。営業努力で持ちこたえている。
・令和6年度当初の組合員数は、全道で 104、札幌で 28 となった。 （全道）

●  大手企業の今春闘での賃上げ率が5％以上の大幅な伸びになるのは確実だが、業
種を問わず深刻な人手不足を背景に激しい人材争奪戦が続いている。業種や企業
ごとの賃上げの優劣が鮮明になり、企業が選ばれる時代になってきている。同様
に、人材の流動が激しいと言われる情報通信業界も、人材確保のためには身を削っ
てでも賃上げせざるを得ず、道内中小 IT 企業でも人手不足への対応や離職防止の
ために、初任給の大幅引き上げや若手・中堅社員の処遇改善の動きが目立ってい
る。道内一般企業も技術人材の確保に積極的で、半導体工場の建設やデータセン
ターの進出がさらなる拍車をかけており、IT 企業最大の経営課題である「人材不
足」が解消できる道筋は 2024 年も見通せない状況が続く。 （全道）

●  宿泊入込者数は、前年比 252 名減少の 97.9％。海外客は増加したが、道内・道
外客は減少した。特に道内客の減少が続いている。 （十勝）
建設業  
●  原材料費及び人件費の増加は続いており、収益への影響が生じている。また、雇用

人員不足による事業への影響が出ており、新たな事業獲得が難しい状況にある。
・4月からの働き方改革の対応に苦慮している。 （札幌）

●  官庁工事は、各官庁とも令和6年度の工事発注予定が WEB 上にアップされた
ところだが、予想通り前年比でかなりの増加。特に、蛍光管製造終了による
LED 化促進、猛暑対策としてのエアコン導入、太陽光等の地球温暖化対策は、
政府の補助金が今後約4年で終了と期限があるので、先送りできない事情があ
り、発注過多になる懸念がある。また、防衛省も「国土強靭化」方針で今後 10
年の設備投資が4倍になるとのこと。補助金やこれらの予算をもう少し長い年
数にしてもらえれば、今後4年程度の発注過多の問題はいくらか解消されると
思う。業界と各官庁にて意見交換しながら、地場中小業者が取り組めるような
発注方法を要望している。官庁側も入札不調で予定物件が先送りになること
を、相当懸念している状況。当然、業界側として、資材費・人件費・諸経費な
どの高騰を価格転嫁していただくことと、余裕のある工期設定や「週休2日型
工事」などを要望し、ある程度は、業界側の意向を反映していただくような風
潮もみられる。
・民間工事も、大型再開発、インバウンド増加関係、小売店の再構築、情報関

連設備、温暖化対策など、引き続き発注量の増加が見込まれている。建設費
が高騰して計画の中止・延期が増えることを予測していたが、VE（品質を維
持しつつコストを抑えること）等によりコスト節減しながら計画自体は遂行
するなど、建設投資の増加が鈍化していくような兆候はみられない。

・半導体製造工場の工事と、それに伴う様々な工場関係、流通施設関係、住居
や店舗関係など、特に札幌、北広島、恵庭、千歳、苫小牧を結ぶ道央圏への
過度の集中が懸念される。

・本年4月より施行の「残業時間上限規制」について、官庁工事では「週休2
日型工事」導入の本格化があり、民間工事では、ゼネコン業界に「週休2日
に出来るような現場運営」を強く要望してきて、今後の改善（土曜日の現場
閉所など）が注視されるところだが、3月に入っても、あまり変化がないよ
うな状況である。「働き方改革」は最重要課題なので、引き続きゼネコン側
に要請していく予定である。 （全道）

●【組合員の業況】
　 　名寄市の令和6年度事業は、例年規模の見通しである。公共事業として、今

月 16 日に量水器取替工事、23 日には老朽管更新工事が発注された。
【問題点】

　 　水道スマートメーターの導入が、一部地域を対象にスタートする。機種の選
定や入札方法など、未だ不透明な状況にあり、これからスマートメーターの設
置に関する対応の協議（行政説明）がなされると考えられる。

【地域の実情】
　 　当地域におけるコロナウイルス感染に収束が見えず、他の地域と比べ罹患率

は高い状況となっている。4月の異動時期を迎え、歓送迎会も通常通り行われ
ている。 （名寄）
運輸業  
●  前月同様運ぶ物が減少傾向にあることから、稼働は減少した。更に、当地では

餌工場の稼働停止も影響している。また、相変わらずの人手不足で、ドライ
バーは常時募集されている。 （小樽）

●  2024 年4月から労働時間の短縮が求められるため、運賃は上昇傾向だが、諸物
価の高騰により荷動きが悪い。また、燃料価格の高止まりや、賃金のベース
アップにより、収益は改善しない。
・農産物の収獲量は悪いと思われていたが、4月以降、一部の地域でイモの動

きが活発になった （全道）
●  農産物ついては、昨秋の収穫量が悪かったため、前月同様に荷動きは良くない。

・一般カーゴについても荷動きは良くない。連休対応のためか4月後半は荷動
きが活発化した。

・4月以降「物流の 2024 年問題」に対して、各社運賃の値上げ要請が増えて
いる。 （石狩）

●  売上高は、前年同月比 21.77％減少。
・乗務員数は、前年同月比 1.9％減少。
・3月分チケット取扱高は、前年同月比 11.61％減少。 （旭川）
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函館×劇場版『名探偵コナン 100 万ドルの五
み ち し る べ

稜星』
　劇場版『名探偵コナン 100 万ドルの五

みちしるべ
稜星』が

4月 12 日（金）より公開となりました。なんと舞台
は函館です！！　公開記念として、函館市内では、
映画とコラボした特別イベントが実施されていま
す。オリジナルラッピングバス、ラッピング電車が
市内を運行（9月 30 日（月）まで）しており、スタン
プラリーや映画ビジュアルやオリジナル描き下ろし
イラストを使用した歓迎フラッグが市内各所にある
など、まさにコナン一色です。
　また、函館朝市も劇中で登場し、朝市ひろば内に
は、スタンプラリー会場と撮影スペースが設置され

ていることから、多くのコナン
ファンが訪れる人気スポットと
なっています。
　また、函館朝市協同組
合連合会（藤田公人理事
長、会員4名）では、ス
タンプラリー会場の提供
や歓迎フラッグの設置、
函館朝市のオフィシャル
サイトから函館と名探偵
コナンとのコラボ特設サイトにリンクができるよう
にするなど、地域連携を行っています。
　イベント期間は第1弾が6月 30 日（日）まで、第
2弾が7月1日（月）から9月 30 日（月）までとなっ
ています。皆さんも函館に来て劇場版『名探偵コナ
ン』の舞台となった街を巡り、映画の世界観に触れ
てみてはいかがでしょうか。

「十勝ラクレット　モールウォッシュ」の 
ロゴマークが新しくなりました！
　去る4月1日（月）に、十勝品質事業協同組合（佐藤
聡理事長・組合員数 13名）が共同加工・販売を行う
「十勝ラクレット　モールウォッシュ」のロゴマーク
や商品パッケージのデザインが一新されました。
　「十勝ラクレット　モールウォッシュ」は、各組合
員が十勝管内で生産された生乳を用いて共通のレシ
ピに基づき製造したチーズを
“美人の湯”とも呼ばれる十勝川
温泉のモール温泉水で磨きなが
ら共同熟成庫で約3か月間熟成
させ出荷しています。モール温
泉水で磨くことで、芳醇で香り
良くまろやかな味わいのラクレッ
トチーズに仕上がっています。
　新しいロゴマークには、ラク

レットをイメージさせる円形を
取り入れ、「十勝と全国や世界」
「生産者と消費者」の
つながりを表現してい
ます。また、深緑と
ベージュ系の黄色のカ
ラーは、「十勝の大地」
と「チーズ」をイメージさせる色合いとなっており、
洗練された高級感のあるデザインになっています。
　当組合のホームページでは、「十勝ラクレット　
モールウォッシュ」を味わったり購入したりするこ
とのできるお店が紹介されています。また、オンラ
インショップからも購入が可能です。ぜひ十勝なら
ではの美味しいチーズを味わってみてください。

【十勝品質事業協同組合　ホームページ】
https://tokachi-pride.com/

「十勝ラクレット モールウォッシュ」

デザインを一新した
ロゴマーク

支部だより

十勝支部（帯広市） 所管／十勝総合振興局管内
駐在職員／中條事務所長・藤井主事

道南支部（函館市） 所管／渡島総合振興局・檜山振興局管内
駐在職員／津川事務所長・齋藤主事
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おたる運河ロードレース大会が開催されます
　今年も6月 16 日（日）に、おたる運河ロードレー
ス大会が小樽市で開催されます。小樽港開港 90 周
年事業として平成元年に始まったおたる運河ロード
レース大会は、今年で 36 回目を迎えます。この大
会は、小樽運河を中心に、歴史的な建造物が建ち並
び、レトロな景色が広がる市街地を走るコースと
なっており、また、ボランティアによる応援やおも
てなしが好評を博しております。種目は 10km、

5km、2kmに分かれ、男女、
年代別にも分かれております。
健康な方であれば比較的参加
しやすい大会となっております（エントリー期間は
終了）。
　ご興味のある方は、ぜひ沿道応援に足を運んでみ
てはいかがでしょうか。

流氷を守ろう！！オホーツク流氷トラスト運動！
　北海道オホーツク地域は、日本で唯一「流氷」が
見られる自然景観に恵まれた地域です。流氷に付着
した藻類が豊かな海を育み、さらに、流氷そのもの
も冬の北海道観光の目玉の1つとして、地域に多く
の観光客を呼び込んでいます。
　しかし、地球温暖化などの影響により流氷の面積
がここ 40 年ほどで約 30％減少し、オホーツク海の
流氷が危機的な状況にあります。

　そこで、オホーツ
ク総合振興局では、
平成 19 年より「流
氷を守ろう！」を
キーワードに環境啓
発運動「オホーツク
流氷トラスト運動」
を実施しています。

　本運動では、観光列車「流
氷物語号（JR釧網本線の網走─
知床斜里駅間）」の運行や、オ
ホーツク流氷の日の制定など様々な環境保全活動の
展開とその PRにより「環境先進地オホーツク」と
いうクリーンなイメージを形成し、地域の活性化を
目指しています。
　また、昨年 10 月には、行政・企業・団体・個人
が連携して運動を発展させる「オホーツク流氷トラ
スト応援団」を発足しました。応援団では、メン
バーへの省エネ補助金情報の提供や共同プロジェク
トの実施、出前講座の実施など様々な取組を行って
いるため、ご興味がある方は参画してみてはいかが
でしょうか。詳しくは、ホームページをご覧ください。

【オホーツク流氷トラスト運動　ホームページ】
https://www.okhotskool.jp/save-the-ice/

後志支部（小樽市） 所管／後志総合振興局管内
担当／連携支援部　長谷川主査

網走支部（網走市） 所管／オホーツク総合振興局管内
駐在職員／平松事務所長・靍田主事
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